

# Caso Tacuara: Finaliza una Investigación y Sigue Otra



AL CUERNO CON EL Cafaiti, el único idealista del grupo "Tacuara" detenido, ensaya un gesto que simboliza su esperanza de que se vote la placa. Como se ve, no le resultó.

AUN cuando prosigue la investigación con respecto a las actividades políticas de "Tacuara", el sumario relativo al asalto al policlínico bancario puede considerarse finalizado, ya que el juez doctor Rébora y su secretario, doctor González Garland, han cumplido prácticamente todas las diligencias que cabían, desarrollando una intensa labor que culminó ayer con una jornada extraordinaria. En efecto, el magistrado se retiró de su despacho instalado en el Departamento de Policía a las 4 de la madrugada, mientras su secretario lo hizo a las 7. Este último regresó a las 15.30, continuando su labor hasta retirarse a las 19.

## Los Posse

Se ha dado por finalizado el interrogatorio a los hermanos Lorenzo y Gustavo Posse, a raíz de cuyas andanzas por Europa, sembrando billetes del asalto al Policlínico Bancario, se logró el esclarecimiento de este hecho. Como consecuencia de la indagatoria y los reconocimientos, el juez dispuso que se les levantara la incomunicación, trasladándolos a la cárcel de Caseros, a disposición del juez doctor Rojas Pellerano, a quien sustituirá en el caso el doctor Rébora.

## Por Ahora, No

Ante la insistencia de los cronistas destacados en el Departamento de Policía, donde el doctor Rébora ha instalado su despacho, para que sea facilitada a la prensa la fotografía de José Luis Neil, el magistrado explicó que tan pronto finalice la indagatoria con este detenido, cuyas declaraciones se contradicen con las que formulara en principio, no habrá inconveniente alguno en autorizar la publicación de su fotografía.

Entretanto, se quiere evitar que se argumente en su defensa que los testigos para su reconocimiento fueron influenciados al ver previamente su fotografía.

## La Ametralladora

El arma empleada por Neil —una ametralladora— para abatir con dos ráfagas a los empleados del policlínico, no ha sido hallada aún. El detenido Bonfanti niega haber sido el depositario del arma, mientras Neil afirma que sí, agregando que sus compañeros participaron en el hecho disparando sus armas, entre ellos Arbelos, a quienes le atribuye el haber tirado algunos balazos con su pistola 45.

## Coordinación Federal

Entretanto, otro organismo policial —Coordinación Federal— prosigue las diligencias tendientes a investigar las andanzas del grupo esencialmente político de Tacuara, a un que no menos delincuente. Trabajando como punto de partida con el homicidio de Raúl Altamirano —uno de cuyos asesinos, Fernando Vicario, está prófugo— ha realizado numerosos allanamientos, detenciones y secuestros de documentos probatorios de la actividad delictiva de estos sujetos.

A este respecto, el juez doctor Aguirre —que interviene en la investigación paralela que se realiza en el orden político de la organización— se hizo presente en la dependencia policial de Moreno 1417, a las 10 de ayer, retirándose a las 14. En ese lapso, interrogó a algunos detenidos por Robos y Hurtos por el asalto al policlínico, habiendo trascendido que se está investigando especialmente la actuación que les cupo en los últimos atentados, perpetrados con bombas del tipo "Molotov".

## Hipótesis Para Pensar

Si situamos la acción del infortunado secuestro de la menor Penjerek en su escenario natural del barrio de Flores, surge una hipótesis no tan descabellada, que ubicaría a los integrantes de "Tacuara" también presentes en ese hecho. Un punto de partida serían los domicilios de los implicados en el asalto al policlínico, muchos de los cuales están ubicados en los alrededores de la casa donde vivía la menor: Neil, Portela 123 (a la vuelta), Rossi, Yerbal 1526 (a pocas cuadras y a metros de la confitería "Londres", frecuentada por la menor), los hermanos Posse, Lautaro 22 (a metros de la confitería "Londres") y Rodríguez, Rivadavia 7684 (dos cuadras del domicilio de la menor). Si a ello se agrega que también fue visto en la confitería "Londres", un estudiante acusado en el caso Penjerek, cuyo libro "El Marinero" trasunta ideas racistas, se tendrá una hipótesis que podría hacer un poco de luz en aquel proceso todavía en sombras.

## Apuntes Para una Biografía

JOSE Luis Neil: Acusado de asesinar a mansalva con ráfagas de ametralladora a dos empleados del Policlínico Bancario, en el que, con otros cómplices, logró apoderarse de cuarenta millones de pesos. Hijo de un industrial, estudiante de Derecho, durante su paso por esa Facultad —que abandonó hace dos años— se dedicó a "matonear", acicateado por cinco o seis aduleces que le hacían fama de "malao". Cada tanto, extraía una "Luger" de su cintura —que exhibía ostensiblemente abriéndose el saco— y tiraba tiros al techo de los "halls" de la casa de estudios, amedrentando a muchos compañeros que no seguían al "jefe". Su "valor" personal le ganó un apodo: "Ratón Atómico".

En los primeros meses de 1961, frecuentaba la confitería "Las Violetas", donde se dedicaba a provocar a los clientes. La aparición de personal policial permanente en el lugar, hizo que Neil se esfumara. Entre sus "hazañas", se cuenta el haber herido de bala en el pecho al estudiante Julio T. Bujik, de 15 años, hecho del que se acusó a Julio Casanova Ferrer, su que el "valiente" se presentara para salvar a un inocente. Nunca fue detenido por ese suceso. Durante ese año, trabajó de maón para un grupo del Sindicato de la Madra y realizó una serie de atracos a comercios y a parejas en la zona de Mataderos, vanagloriándose de esos hechos —cometidos en 1963— en el café "Paulista", de Rivadavia y Nasca, y en la confitería "El Galón", de la Galería Flores. Su lugar favorito era un muchachón, algo retardado, de nombre Amador Vidanza y apodado "Fugazza", que era "jefe de MT" de Tacuara, con frondoso prontuario y numerosas entradas en el Instituto Agote.

32 15

2